

ROSSO JOSÉ MARÍA



SALESIANOS

Laicos, Laicas y Consagrados

Año 34, N° 14

5 de junio de 2005

INSPECTORÍA SAN FRANCISCO DE SALES - Buenos Aires y Patagonia Austral (ARGENTINA)

1875 - Presencia Salesiana en Argentina - 2005

130 años de la Primera Expedición Misionera

## ANEXO

### RECORDANDO AL P. JOSÉ MARÍA ROSSO SDB

4 de diciembre de 1926 - Buenos Aires - † 21 de mayo de 2005

La mudanza de José María nos encontró sencillamente desprevenidos...

Fue muy rápida... como la de quien no quiere causar molestias...

Compartimos saludos y reflexiones llegadas con motivo  
de su partida a la Casa del Padre

Comunidad Salesiana del Buen Pastor  
(Isidro Casanova, Bs. As.)

Era el 17 de octubre del 45 y José, de 17 años, formó parte del “*aluvión zoológico*” que llenó la Plaza de Mayo; muchos habían cruzado en botes el Riachuelo porque los puentes estaban cortados. Era el pueblo trabajador que pedí la libertad de Perón. Sentían que encarnaba la voluntad popular y la ruptura con los gobiernos conservadores y oligarcas. Este acontecimiento marcó a José para toda su vida; desde entonces sintió el deseo de ponerla al servicio de los pobres.

Desde las Comunidades de Isidro Casanova, a las que sirvió desde el 82 al 91, queremos unirnos al testimonio y gratitud de tantos hermanos que compartieron su vida humilde al servicio del Reino. Su lema sacerdotal lo llevó en el corazón y en la vida: “*Pónganse de pie, levanten la cabeza, porque la liberación se acerca*” (Lc. 21,28)

Gracias, José, porque siempre fuiste respetuoso de cada hermano, porque en la comunidad tuviste muestras de ternura, esperándonos con la comida calentita; porque fuiste siempre austero con vos mismo; porque tu imagen montado en la bicicleta nos seguirá manifestando tu constante disponibilidad hacia las comunidades. Gracias por indignarte ante la injusticia y la mentira. Te fuiste pronto, apenas sentiste que tu vida podía ser un peso para los demás. Esta oración del P. Lebret expresa lo que fuiste. Con ella te pedimos intercedas para que tengamos jóvenes religiosos y laicos como vos.

¡Se necesitan locos!  
¡Dios mío!,  
envíanos algunos locos,  
de aquellos que se comprometen a fondo,  
de aquellos que se olvidan de sí mismos,  
de aquellos que saben amar con obras  
y no con palabras,  
de aquellos que se entregan  
verdaderamente hasta el fin.  
Nos hacen falta locos,  
desafinados, apasionados,  
personas capaces de dar el salto  
en el vacío inseguro, desconocido  
y cada día más profundo de la pobreza;  
aquellos que saben aceptar  
la masa anónima,  
sin deseo de utilizarla como tarima;  
aquellos que no utilizan  
para su servicio al prójimo.

Nos hacen falta locos...  
¡Dios mío!  
  
Locos en el presente,  
enamorados de una forma de vida sencilla,  
liberadores del pobre,  
amantes de la paz,  
libres de compromisos,  
decididos a no hacer nunca traición,  
despreciando su propia comodidad, o su vida,  
plenamente decididos por la abnegación,  
capaces de aceptar toda clase de tareas,  
de partir dondequiera que sea por disciplina,  
al mismo tiempo libres y obedientes,  
espontáneos y tenaces,  
alegres, dulces y fuertes.

¡Danos locos, Señor!

*Carlos Barbero, Carlos Morena, Roberto Musante*  
Comunidad Salesiana del Buen Pastor – Isidro Casanova

### Inspectoría "S. Francisco Solano" (Córdoba)

Querido José: en nombre de los hermanos de la inspectoría, te hago llegar nuestro saludo fraternal y cercano ante la noticia del fallecimiento del P. José María Rosso. Sin duda él ya estará gozando de la presencia del Buen Dios.

Pidamos al Señor que envíe jóvenes generosos que ocupen su lugar con las cualidades y generosidad con que él entregó su vida. Seguramente Don Bosco lo debe estar abrazando en el "paraíso salesiano".

Un abrazo de hermano,

*P. Leonardo Palazzo sdb*  
Inspector ACO

### Inspectoría "Ntra. Sra. del Rosario" (Rosario)

Estimado P. Inspector y Comunidad inspectorial:

Nos unimos a los sentimientos de dolor y gratitud que brota de un corazón salesiano cuando parte un hermano a la Casa del Padre. Dolor por la pérdida de su presencia física entre nosotros. Gratitud al Señor por el don de su fidelidad a la Consagración en la misión y el carisma salesiano, fruto de su amor fiel a Dios, a María Auxiliadora, a Don Bosco y a todos los destinatarios para los cuales había donado su vida. Nos unimos en la oración.

En nombre de la Comunidad inspectorial ARO,

*P. Alejandro Pujalski*  
Secretario Inspectorial - ARO

### Inspectoría "San Francisco Javier" (Bahía Blanca)

Querido Juan Francisco y hermanos de la Inspectoría de Buenos Aires:

Agradezco la comunicación y me uno en la oración por el P. Rosso, para que esté gozando ya de la alegría y la plenitud de Vida en su Pascua Eterna.

*P. Vicente Tirabasso*  
Inspector e Inspectoría ABB

## Casa Salesiana de Ramos Mejía (Buenos Aires)

### HASTA SIEMPRE QUERIDO PADRE JOSE

La noticia, llegó rápida, la razón la procesó enseguida. Pero el corazón que tiene otros tiempos y entiende otras razones tardó en reaccionar. Nos sacudió la noticia aunque sabíamos que en estos días no andabas bien.

Los médicos del San Camilo hicieron lo imposible por ayudarte, pero se encontraron que tu cuerpo no tenía reservas. No podía ser de otra manera, querido José, lo habías dado todo, no te habías guardado nada por si acaso necesitarás algún día. De eso pueden hablar bien los que te conocieron y disfrutaron en la barriada de Zárate.

Viejo cascarrabias y rezongón, no tenías reparo en darles y darte por entero a esos "nadies del mundo" que eran tanto para tu ser de SALESIANO INTEGRAL Y CON MAYUSCULAS.

En el San Camilo no podían lograr que te quedarás quieto e hicieras caso, era lógico, tus pies extrañaban los pedales de la vieja bicicleta con la que recorriás el barrio. Tus manos que ya eran un surco más extrañaban la tierra en la que sembrabas sin descanso. Cuando logramos hablar con vos por teléfono nos dijiste "desde la ventana la vista es linda, pero me falta el aire puro de Zárate". Recen por mí, acotaste.

Fue lo último que te escuchamos decir hace unos días, te prometemos que desde los BUE-  
NOS DIAS Y BUENAS TARDES que tanto enriqueciste con tu mensaje durante tantos años rezaremos por vos y le daremos gracias a Dios por haberte conocido y por habernos permitido aprender tanto con tu entereza de hombre de bien.

Nos imaginamos que DON BOSCO mismo, habrá querido ir a darte la bienvenida a las puertas del cielo para estrecharte en abrazo sin fin y agradecerte el haber sido TAN FIEL a sus sueños. Que también fueron los tuyos.

HASTA SIEMPRE

*Comunidad de Ramos Mejía*

## Comunidad Salesiana de Río Grande (Tierra del Fuego)

Nos unimos con nuestra oración y nuestro afecto por el eterno descanso del querido Padre José María Rosso. Salesiano muy cercano que nos ha enseñado los signos del Reino de Dios a través de un trabajo pastoral sencillo entre los más pobres y un testimonio cotidiano de una vida pobre. Acompañamos a la comunidad de Zárate que ha perdido a su querido Pastor.

*Omar Alvarez, Felicísimo Vicente, Juan Tico y Adrián Jamardo*

Comunidad Salesiana de Río Grande (Tierra del Fuego)

## Cooperadores Salesianos, Inspectoría de Buenos Aires

El Consejo Inspectorial de SSCC, hace llegar al P. Diego Zupan y P. Bruno Rossi, de "San José Obrero", Zárate, y al P. José Repovz, Inspector Salesiano, nuestro mas grande expresión de pesar, con la desaparición física del querido P. José Rosso, Delegado de Cooperadores en la zona, salesiano ejemplar y digno hijo de Don Bosco, confiando plenamente que su vida pura y transparente, y la fe en nuestro Señor cobrarán significado de reparador consuelo ante su pérdida.

Me permito, también, hacer llegar al Sr. Aníbal Valli y a todos los Cooperadores de ese Centro, por intermedio del P. Diego Zupan, director de la casa, este mensaje de sincera solidaridad y respeto, en nombre de la gran familia de Salesianos Cooperadores de nuestra Inspectoría y de cada uno de los miembros de mi Consejo. Tengan la seguridad, de que nuestra Madre Auxiliadora lo habrá recibido como solamente las madres lo hacen y estará ya, junto al Padre, después de haber compartido con él su Pascua. Fraternalmente en Don Bosco.

*Elida I. R. de Langelotti*

## Secretario Inspectorial de ABA

Buenos Aires, 21 de Mayo de 2005

Queridos Diego y Bruno,  
hermanos de la comunidad de Zárate:

Hoy es un día de fiesta: nuestro querido hermano el P. José se acaba de mudar al Rancho Grande de Tata Dios. 78 años de vida y 56 años como salesiano, de los cuales dedicó 33 años al ministerio sacerdotal, no son poca cosa para celebrar con el mejor vino la nueva vida de José.

Es cierto que para quienes lo aprendimos a querer en vida nos duele su partida. Nos gustaría tenerlo más tiempo con nosotros. Hubiésemos querido estar un poco más a su lado en los últimos días. Pero también es cierto que para quienes creemos, hoy se trata de celebrar con él su llegada a donde siempre esperó arribar.

Su vida fue un testimonio de servicio, de entrega incansable, entre los más pobres de los pobres. No hablaba de los pobres; vivía siendo pobre entre ellos. En una carta que escribió en 1971 a su Inspector de entonces, expresaba: “*Celebramos diariamente la Eucaristía y reflexionamos comunitariamente la Palabra de Dios. Me siento feliz de ser sacerdote. Pero siempre temo de no estar lo suficientemente entregado a los pobres...*”. Su lema sacerdotal: “*Poneos de pie y levantad la cabeza, pues vuestra liberación está próxima*”, marcó gran parte del rumbo que quiso darle a su vida.

Hoy José ya no está físicamente entre nosotros. Partió para recibir el premio por su buena carrera... Pedaleando, con mate y biblia en mano, estará ingresando a abrazar a Don Bosco, a la Auxiliadora y desde allí preparar un lindo ranchito para sus amados: los niños, los ancianos, los que sufren, los más pobres de los pobres.

Con un gran abrazo los saludo, mientras pido al buen José que interceda ante Tata Dios para que nos continúe regalando curas santos al servicio del Reino entre los pobres, los marginados, los excluidos, especialmente entre los jóvenes.

P. Juan Francisco Tomás  
Secretario Inspectorial ABA

## Comunidad Salesiana del Sgdo. Corazón de Jesús (San Justo)

A la Comunidad Salesiana de Zárate;

Nos unimos a Uds. acompañando a + José María que fue llamado por Cristo en el sábado de María Auxiliadora (triduo) para insertarse en el cielo. Desde allá Rosso que siempre sintió y vivió la inserción salesiana recibirán todas las comunidades de Zárate un refuerzo y su presencia espiritual de ayuda.

Con cariño de hermanos,

Comunidad Salesiana del Sagrado Corazón de Jesús  
San Justo, 21 de mayo de 2005

## P. Adolfo Povalej (compañero de Noviciado)

José María ya está en el cielo... Se ganó el cielo. Los acompañé en la Misa que celebré a las 10 hs. del sábado. Con todo el corazón los abrazo y les aseguro que José María ya está con Dios, y a ser un protector de todas las Comunidades.

Adolfo

## P. Ramón Osikowsky (compañero de Comunidad en S. Antonio en los '70)

Los acompañé en estos momentos. Se nos fue un gran amigo: JOSÉ MARÍA. Acabo de rezar una Misa en Laura Vicuña por él. Mañana en Centro Don Bosco a las 9.30 y en la Sede a las 11.00 hs. también por él, por José María y por toda la Comunidad de Uds.

Ramón

**Hermana Victorina (Consagrada Diocesana de Campana)**

Los estoy acompañando con la oración. Me gustaría ir pero no me es posible. El P. José nos mande las bendiciones desde el Cielo. Muchas gracias!! Un abrazo a todos.

*Hna. Victorina*

**Aníbal Vecchio (Farmacéutico amigo de Zárate) y Sra.;**

**Oscar y Nora Tasso (cuñados)**

Estamos reunidos en lo de Oscar y nos enteramos de lo del P. José; los acompañamos y rezamos por él y por Ustedes.

**Carlos Dauphin (Profesor de Electricidad de la Escuela Laboral de Zárate)**

Me enteré que falleció el P. José. Les dos mis condolencias; si en algo les puedo ayudar, llámenme.

**Familia Correa (Capilla Sta. Bárbara de Campana)**

Queremos presentar nuestras condolencias por el fallecimiento del P. José y una oración modesta y humilde de nuestra parte.

①

